

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 10 de Mayo de 1937

NUMERO DE HOY 5.778

## SALUDO A FRANCO: ¡Arriba España!

### Como administraban los del Consorcio Ministerial

**Justo es, que los rojos y blancos egoistas se enteren bien del propósito de los unificados.**

El consorcio de ministros desalmados unificados aparte de la oferta del Marruecos Español a Francia e Inglaterra, había ofrecido a los «desinteresados» amigos del proletariado español los siguientes bocados:

A Inglaterra: Bilbao, Vigo, Algeciras, Málaga, Ceuta, las islas Mallorca, Palma Tenerife, Gran Canaria, Gomera, Hierro.

A Francia: San Sebastián, Santander, La Coruña, Islas Mahón, Lanzarote, Fuerteventura, Fernando Póo y la Guinea española.

A Rusia: Alicante, Murcia, Almería y las Islas Ibiza y Formentera.

A Checoslovaquia: Huelva y Gijón.

A Méjico: La zona comprendida desde San Lúcar de Barrameda, pasando en semicírculo por Arcos de la Frontera, Medina-Sidonia, llegando hasta Vejar de la Frontera. El eje de esta zona: Cádiz.

Milicianos rojos: acercaos a vuestros hermanitos dirigentes: Azaña, Largo, Prieto Companys, Martínez Barrio, etcétera, para expresarles vuestro beneplácito por semejante «unificación española».

Ahora bien; ¿que hubiese sucedido de las fincas y bienes de muchos ricachones que se llaman españoles y que su egoísmo se encierra en dar lo menos posible para las necesidades de la guerra?

De este asunto ya nos iremos ocupando con detenimiento, pues merecen comentarios sabrosos, casos patentes llenos de ruindad y de egoísmo.

Si los que luchan en los frentes que dan la vida, supieran la ruindad miserable de muchos pudientes que se titulan señores, no sa-

bemos donde llegaría el caso.

Sin duda alguna la clase media (los pobres) así los pobres, son los que ayudan material y espiritualmente, mientras el egoísmo de los ricos sigue vibrante, hasta que llegue lo que tiene que llegar. Ganada la guerra, vendrán los que defendieron a pobres y a ricos y ellos serán los que clasifiquen el proceder de cada cual.

**Mr. Calopio.**

Balcón de las Revistas

### Cinco españolas

**CARTEL** Panorama mensual de literatura y arte. N.º 4. VIGO.

En este ejemplar primaveral que tenemos a la vista, bien dirigido por Antonio Otero Coira, trae originales literarios de Julio Sigüenza, Salvador Pérez Labarta, M. F., César González Ruano, José Sanz y Díaz, José María Pemán, Jesús María de Arozamena, Carlos Areán Estevez, Dr. Devesa, José María Zunduetta, Miguel Ancil y otras firmas.

La revista anuncia que desde Mayo aparecerá quincenalmente, camino del semanario, al precio de cero treinta. Es una publicación amena y gráfica excelente.

**VERTICE** N.º 1. SAN SEBASTIAN.

Amantes sinceros de cuanto honre y enaltezca a España, no podemos menos de echar al vuelo las campanas de nuestros aplausos ante esta magnífica Revista, así, con mayúscula.

La variedad de sus secciones; la pulcritud de sus dibujos, fotos, grabados y tipografía; lo ameno de su texto, inteligentemente escogidos, al borde de la actualidad; la calidad de las firmas que integran su colaboración; todo, hace que «Vertice» sea una publicación digna de la idea que

la anima; Falange Española Tradicionalista y de la J. O. N. S.

A su director Gómez Comes y al redactor-jefe Federico Urrutia, viejo amigo y compañero de lides periodísticas en el ruedo madrileño, donde le dábamos cortés y revoleras al toro del marxismo, hasta hacerle arremeter y mugir de cólera, les felicitamos cordialísimamente.

«Vertice», indudablemente, es hoy la primera Revista de España.

**HOGAR ESPAÑOL** N.º 1. ZARAGOZA.

Es una revista sencilla, de sana y moral lectura, para las familias y para las casas. Sobre la portada, la familia del Caudillo, tres rostros serenos, amantes de las tradiciones patrias.

Luego, abundante texto: un cuento de Emilio Méndez de la Torre; una poesía inédita actual de José M.º Pemán, un trozo literario de Amado Nervo; secciones Para el verano (modas), Primera comunión, Lo que se lleva, Crónica de París, Buen comer y Buen beber, Mujeres de España, Rincón de los niños, Para tu tocador, Te interesa conocer, etc. con numerosos grabados, chistes y viñetas.

Anuncia una novela en boletín encuadernable y es quincenal.

**EL GRAFICO** N.º 11. VALLADOLID.

Lo dirige Luis G. Sicilia, buen periodista, siempre atento a captar el perfil más actual e interesante de la semana, el reportaje de más ameno relieve etc.

Inserta: «Retablillo», por el chusco Vergerito; crónicas y reportajes de El Tebib Artumi, Luis de Armiñán, Rienzi, Meteoro, El Corresponsal, El Evadido n.º 1, Joaquín Romero Marchent, etc.

**GENTE CONOCIDA** N.º 7. CADIZ.

La dirige el ilustre poeta y Cronista oficial de aquella ciudad andaluza D. Eduardo de Ory, se publica tres veces al mes.

En la portadas siempre se asoma un rostro conocido, y el sumario actual es como sigue:

«Estampas de la Guerra» por Pascual Santacruz; «Elección de la musa», por Eduardo de Ory; «Defendiendo mi honor»; por Angel Lucas Bego; «Efemeridades gaditanas», por Serafín Pro y Ruiz; «Epocas del cine», por Santos; «Táctica judía», por José Sanz y Díaz, y una deliciosa «Página del Corazón».

José SANZ Y DIAZ

Crónica

### AMANE CER

El Boina Roja despierta pronto. La diana y los sonidos de las cornetas llenan el espacio y revolotean con los últimos resplandores de las estrellas que se apagan y las luces que aparecen del nuevo día. Como la niebla se levanta en vapores de gasa de la tierra humedecida, se alzan hasta el que empieza a ser azul las primeras plegarias del ritual tradicionalista: oración ferviente, dardos acerados que de las trincheras, que ronda la muerte, tienen alas para subir. También en el pueblo conquistado los Padrenuestros y Avemarías se engarzan desde los labios del Requeté y la guirnalda se agiganta a los rayos primeros del sol.

Y las oraciones y los ofrecimientos toman cuerpo cuando la Santa Misa empieza. El Santo Sacrificio, en medio de la sencillez del altar improvisado donde la Cruz bendita y dos luces tan solo brillan, recuerda siempre el sacrificio auténtico en toda su sublimidad: Cristo, su Madre y los buenos rodeados de todos los enemigos que vociferan, gritan, maldice... El Requeté se acerca con frecuencia a la divina Mesa. Sigue estableciendo los sagrados puntos de contacto, tratada re. tabiacer la única corriente que luz clara y hermosa dará a la nueva España, que necesariamente abrá de ser eucarística, en una perenne acción de gracias; perpetua incorporación al cuerpo y a la sangre de Cristo para que, como en los tiempos de gloria, sea el alma, la vida y el corazón de la Patria.

Y como en una comunidad ascética y observante, y como hay que atender, en justo orden, a necesidades materiales, cumplidas las otras del alma, los chicos, en formación correcta, participan del café y el pan calentito y atienden al aseo personal. Entonces empieza la algazara y la formación de uno de los más pintorescos cuadros del día de campaña: provisto de jabón y tohalla acuden al pozo más cercanos, a la fuente del pueblo, entre canciones de todos los tonos y acentos: tandangos, canciones de moda, y hasta esas saetas clásicas por carceleras que no se oyen ni se saben decir mas que en Sevilla en las noches del Jueves y el Viernes de la Semana Mayor. Y necha la «toilette», se distribuyen para asear los cuarteles

(Sigue a la cuarta plana)

## Interesantes noticias de la guerra

¡Ya no nos acordábamos del «Gobierno» de Valencia!

La Unión Radio de Valencia, órgano de los granujas que componen el Gobierno del Turia, ha hecho pública una nota diciendo que el Gobierno no niega los desórdenes de la capital de Cataluña, pero advierte que en ningún momento ha sido vencida la autoridad.

—¡Pero mira que decir ésto! Además de vencer la autoridad (que no la había) van a vencer a Companys y después los «facistas» vencerán a todos los Gobiernos marxistas y el cuento ha terminado.

—¡El Gobierno de Valencia niega la evidencial!

En Barcelona sigue el «lío» que no hay quien lo entienda.

Los anarquistas se pegan, los del Companys se pegan; los de ese Partidito Obrero de la Unificación se pegan, todos se pegan.

Por otra parte los comunistas huyen de las tropas nacionales ocupando éstos, posiciones, pueblos y ciudades; en Madrid y otras capitales rojas persiste el hambre. En Valencia «ni caso al Gobierno».

Y como por extraña paradoja la España nacional tranquila; el Ejército cada vez más fuerte; nuestro Caudillo recogiendo con su permanente sonrisa de triunfo, los miles de telegramas de felicitación, adhesión y admiración entusiasta.

¡Y ellos «pegándose». ¡Qué sigan que sigan así!

Hace tiempo que no oímos hablar de Largo «el estuquista»; de Azaña el «alcantarillero»; de Birria el «Chino» y de Galarza el «especialista en gomas».

¿Dónde estarán estos señores? —No lo sabemos pero lo suponemos—.

Azaña que creemos seguirá siendo

Presidente sin República; Largo que continuará su otra profesión de «agitador» sin masas.

Martínez que estará en baja de «mago de la oratoria», y celebrará mítines por no perder la costumbre entre los chiquillos de su Barrio y por último Galarza que con esto de la guerra no podrá practicar su delicada profesión ¡ay!

¡Así son los dirigentes!

A pesar de los grandes y victoriosos avances de los soldados de España en el sector de Bilbao, los marxistas continúan diciendo en sus «partes oficiales» que «las tropas de la República avanzan en grandes extensiones» y «donde ven mal la cosa» se «limitan a contener, conservando siempre su gran espíritu de combatividad».

Gracias a que nada más lo creen los brutos de milicianos que les siguen, —nosotros estamos tan habituados a esta clase de «mentiras» que no podemos por menos de no hacerles caso—.

A ver lo que dicen cuando las tropas nacionales hayan tomado Bilbao ¡Nos lo figuramos!

### Una conversación sustanciosa

Caspe.—La radio C. N. T. y F. A. I. del frente aragonés comunicaba en la noche última con la del Consejo de Aragón y comentando el bombardeo salvaje de Zaragoza, le decía que hasta en esto se ve la ineptitud de los gobiernos de Valencia y Barcelona.

Con en este motivo atacaba duramente a Prieto, que se pasa el tiempo anunciándoles el envío de aviones al frente y mientras, gasta las bombas en asesinar a seres que nada tienen que ver con la guerra. Esto en labios anarquistas tiene su valor.

## El criminal bombardeo de Zaragoza por los sabuesos de Companys

Zaragoza.—Persisten los rojos en sus cobardes agresiones a las poblaciones de retaguardia. Desde hace varios días, las incursiones de aparatos rojos sobre ésta ciudad se producen con gran frecuencia. Hay días que las sirenas de alarma suenan por la mañana por la tarde y durante la noche. En la madrugada del jueves, hacia las cuatro y media las sirenas se hicieron oír. El vecindario ya habituado a la disciplina, ha bajado a los sótanos y refugios. Poco después comenzaba el bombardeo; las explosiones de los proyectiles de aviación se mezclaban con los antiaéreos. La zona alcanzada por las bombas ha sido la situada entre la calle de Torrenueva y la Catedral de La Seo.

Este templo ha sido alcanzado por dos bombas; una estalló en el tejado causando importantes daños en el cimborrio de la Catedral, una de cuyas jambas ha quedado demolida. La otra bomba, según nos dicen, ha penetrado en el interior de la iglesia causando grandes destrozos en algunos altares, entre ellos el de San Valero, patrón de Zaragoza. Otra bomba ha caído sobre el edificio que en la calle de Torrenueva poseen los almacenes de Sepu, quedando las instalaciones totalmente destruidas. Por último otro proyectil cayó sobre la casa número 40 de la misma calle. La bomba penetró por la claraboya de la escalera y descendiendo por el hueco de ésta, hizo explosión en los pisos bajos. En este inmueble vivía el doctor Rivas, uno de los médicos más prestigiosos de Zaragoza, que resultó muerto a consecuencia de la explosión, así como algunos de sus familiares que no habían descendido a los sótanos. A media tarde han sido extraídos los cadáveres de los sótanos de Sepu, a donde habían acudido a refugiarse los vecinos de las casas próximas y que a consecuencia de la explosión quedaron sepultados entre los escombros. Las víctimas causadas por este nuevo atentado de los marxistas son muy numerosas.

¡Otra nueva fechoría de estos desalmados!

Sin que entre uno y otro bombardeo medien veinticuatro horas, repiten la «hazaña».

Resultando: muertos y heridos inocentes.

¡De qué les sirve!  
¿De qué se pueden vanagloriar esos criminales aviadores?

Acaso con la excusa de que en Zaragoza hay mucho material de guerra.

Pero bien saben ellos que ni lo hay, ni Zaragoza es objetivo militar porque se encuentra a muchos kilómetros del frente. ¡Desalmados!

## Novillada patriótica a beneficio del Glorioso Ejército

Seis novillos de Etura de Logroño para Paco Cester, Niño de la Alhambra y Mariano García (de Boróx)

Día magnífico, sol, ambiente españolísimo, la plaza está engalanada, ondea la bandera nacional y juntamente la de los países amigos de España, hay tapices valiosos y el ruedo luce otro artísticamente hecho en que el escudo de España y flechas están pidiendo guerra a la traición.

Preside el Excmo. Sr. Gobernador civil don Enrique Casado, acompañándole unos instantes el Gobernador Militar y asesora don Francisco García Monedero concejal del Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad.

La banda del Regimiento de Infantería Gerona número 18, toca el Legionario y el numeroso público, milicias y voluntarios como un solo hombre escuchan con el brazo en alto y la mano abierta este himno, como el de falange, requeté, Himno Nacional, Giovenezza, himno alemán y el de Portugal, el espectáculo es conmovedor.

Al salir al paseillo los novilleros son recibidos con palmas.

Hay animación, alegran mas los propios voluntarios que con camisas azules y boinas encarnadas dan al ruedo un colorido precioso. El patriotismo no puede ser mayor.

Se lidian los de Etura que aun conservan el pelo de la dehesa y es una lástima que la jornada les deje algo entumecidos de los rémos.

Los espadas hacen lo que saben distinguiéndose el de Boróx que es más forero que ninguno. Todos fueron premiados con orejas y rabos.

Después de la lidia formal, se corrieron 6 vaquillas emboladas, y los voluntarios se divirtieron a la grande en medio de El toreo bufo.

El público salió satisfecho de este espectáculo taurino en ayuda de nuestro glorioso Ejército.

¡Viva España! ¡Viva el general Franco! ¡Viva el Ejército Nacional!

## Notas del Gobierno Civil

Continúa la imposición de sanciones a los blasfemos y a los negociantes desaprensivos.

Por blasfemar. A Máximo Santos Gil y Juan del Val Esteban, ambos de Langa de Duero, una multa de 50 pesetas a cada uno.

A Sixto Beltrán Chamarro de Monteagudo de las Vicarías 250 pesetas.

Por vender artículos a mayor precio que el debido:

A Francisco y Tomás Cuenca Tierno, de Retortillo de Soria una

Lea V. Noticiero de Soria

Rogad a Dios en caridad por el alma de

### Hilario Bozalongo Lenguas

Que murió heroicamente en Cilleruelo de Bricia (Burgos), el día 2 de Mayo de 1937, por Dios, por la Patria y por la Falange de la milicia nacional. A los 16 años de edad.

R. I. P.

Sus desconsolados padres, Patricio Hilario (Director de la graduada de Calahorra) y D.<sup>a</sup> Angeles; hermanos María Gregoria, Angeles, José, Teresa y Antonio; abuela materna D.<sup>a</sup> Isabel Santana; tíos primos y demás familia:

Al participar a Vd. tan sensible pérdida le ruegan una oración, y la asistencia al novenario que en sufragio de su alma se celebrarán el día 12 en la Soledad a las 8 y media, por cuyos actos de caridad les quedarán reconocidos.

Soria 10 de Mayo de 1937.

multa de 2.000 pesetas y otra de 150 pesetas.

Multas confirmadas.  
Por el Gobierno General del Estado han sido confirmadas en todas sus partes las providencias de este Gobierno Civil por las que se impuso una multa de 5.000 pesetas a Benito Marín Lanata, de Almarza, por vender pan falto de peso en Sigüenza y otra de 500 pesetas a Teodoro Rubio Jiménez, de Soria por desobediencia, contra las cuales elevaron recursos dichos señores. Las multas han sido satisfechas.

## Por carestía en el precio de los abonos

El Gobierno Civil ha castigado con fuerte multa a don Tomás Díaz, vendedor de abonos de Soria, por vender éstos a precios superiores a los ordenados por la Jefatura del Servicio Agronómico provincial.

Además el vendedor ha devuelto a los compradores el exceso cobrado.

Delegado Secretaría General del Estado para Servicios Información territorio liberado. Ruego de publicación prensa y radio siguiente nota. Viene recibiendo en esta Delegación en sus oficinas de Valladolid peticiones de informes respecto de personas residentes en los territorios que se van liberando en el frente de Vizcaya y con objeto de facilitar la recepción de dichas peticiones más rápidamente deben dirigirse a partir del próximo día 3 de mayo a San Sebastián dirección postal y telegráfica DIDREN.

## Ecos y noticias

### Marcha de los Requetés navarros

El pasado viernes por la tarde marcharon a sus respectivos destinos los simpáticos requetés que con tanta alegría han pasado en Soria unos días.

Numeroso público fué a despedirles así como a los soldados del Regimiento de Gerona.

Alegres y contentos marcharon los muchachos dando vivas a Soria y el público vitoreó a los valientes combatientes.

### El día del pitillo

**FUMADORES:** Todos los miércoles depositad en el Gobierno Militar y Civil en las Redacciones de los periódicos el obsequio para los que luchan por la Patria.

### Refugios contra la aviación

Han quedado instalados como medida de prevención nuevos refugios contra la aviación en los amplios sótanos del Banco de España y en los del Café Bar Galibesay.

Tenemos noticias de que se están construyendo otros nuevos también en las Plazas Mayor, del Vergel y de la Leña.

### Rasgo de honradez

Hace muy breves días, el mozo de café del Círculo de la Amistad Nicolás Pérez (a) Lunares se encontró una cartera que contenía en billetes 950 pesetas, la que entregó inmediatamente a su dueño, quien le gratificó con 50 pesetas.

Aplaudimos el rasgo de honradez del soriano «Lunares» tan popular en la capital.

### ¡Ojo al espionaje!

Todo ciudadano español que sienta de verdad la causa nacional está obligado a denunciar a los espías que con cara risueña hacen el papel de nacionales.

Es necesario tomar medidas en este orden, olvidando toda represalia.

La vida por la patria es el mayor consuelo de la familia.

### Viajeros

De Cervera de Alhama (Logroño) ha llegado a Soria, la distinguida señora D.<sup>a</sup> Dolores Requena de Sopranis, esposa del Delegado de Hacienda de Soria, e hijas.

Sean bien venidos.

### Muerto por la patria

El día 2 de Mayo actual murió heroicamente por Dios por la Patria y por la Falange de la milicia nacional a la edad de 16 años, Hilario Bozalongo Lenguas.

Jovencito aguerrido, soldado de la patria que a su corta edad empuñó las armas para defender la noble causa de España, cayó heroicamente en Cilleruelo de Bricia (Burgos). Ejemplo de juventud que supo desde el primer momento estar en la línea de fuego; uno más de los caídos con noble espíritu—todo por España—Elevamos una oración por su alma.

Reciban sus padres don Patricio y doña Angeles, hermanos del finado abuela doña Isabel Santantios y demás, familia nuestro sincero pésame.

### Natalicio

El día 7 del corriente dió a luz con toda felicidad una robusta niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Gumersindo López Marín.

Reciba el venturoso matrimonio nuestra cordial enhorabuena.

En el pueblo de Almajano ha dado a luz un hermoso niño la señora doña Faustina Heras, esposa de nuestro buen amigo don Fermín Ciria.

Felicitemos tanto al feliz matrimonio como a sus respectivas familias.

**Pérdida** Del trayecto desde la calle del M. de Vadillo a la Ermita del Mirón, se ha perdido un cinturón de paja azulmarino. La persona que lo haya encontrado, puede devolverlo en esta Administración Noticiero de Soria donde se gratificará.

### CULTOS RELIGIOSOS

Ayer se celebró con gran solemnidad la función a nuestra señora del Mirón que anualmente celebran la asociación de Labradores de Soria.

Predicó el elocuente orador Sagrado don Santiago Gómez Santa Cruz, con el acierto que siempre tiene; haciéndonos ver la gran devoción que las distintas regiones de España se tuvo a la virgen y lo que en estos tiempos se hace por los perseguidores de la Iglesia.

Todas las tardes se vió muy concurrida la novena adorar la reliquia de la Virgen.

Siguen celebrándose todas las tardes en los templos, como de costumbre las flores a la Santísima Virgen.

### Hallazgo de un cadáver

Aproximadamente a las 10 de la mañana del día 6 del actual fué encontrado por unos muchachos que se hallaban pescando en el río Duero, el cadáver de una mujer que representaba tener de unos 60 a 70 años.

El hallazgo fué entre la llamada cueva de «Zampoña» y el paraje denominado «El Jinto».

Inmediatamente dieron cuenta al Juzgado que se personó en dicho lugar, ordenando el levantamiento del cadáver.

### La Banda del Regimiento de Gerona

El pasado jueves llegó a Soria la Banda de Música del Regimiento citado.

El desfile por la ciudad fué algo simpático y emocionante, de cada casa salía un viva y aplausos para los soldados valientes que entonaban el «Himno los Legionarios».

Todas las fuerzas asistieron a la Misa de 12 de Santa María La Mayor desfilando después ante el Hospital de la Cruz Roja.

Uno de los jefes dió palabras patrióticas y cariñosas a los enfermos y heridos que todos en general agradecieron incorporándose de los techos para aplaudir y vitorear a sus compañeros.

### FRANQUICIAS

Se mantiene únicamente la franquicia oficial para la correspondencia que circule entre Autoridades que la tengan concedida, relativa al servicio del Estado, siempre que vaya dirigida al cargo y no al nombre, debiendo ostentar el sobre el sello de aquella que remite y la oportuna certificación.

En cuanto a la correspondencia particular que expidan las fuerzas militares y Milicia Nacional, disfrutaran de franquicia única y exclusivamente si se encuentran en los frentes de batalla, pero en modo alguno podrá circular la que se les dirija si no lleva el oportuno franqueo en sellos de Correos.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Soria 7 de mayo de 1937.

El Admor. Pral.  
M. A.<sup>o</sup> Morales

### Aniversario

Hoy se ha celebrado en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Mayor y San Clemente las misas por el eterno descanso del alma de la Sta. Flora Ramos Matute, al cumplir el cuarto aniversario de su fallecimiento.

Con tal motivo renovamos nuestro más sentido pésame a su madre hermanos y demás familia.

### Pública Subasta

El próximo día 13 del actual a las once y media en la Estación férrea del Ferrocarril de Soria, se celebrará la subasta de mercancías que no han sido recogidas por sus consignatarios.

### Donativo patriótico

Procedente de los pueblos Navarros San Adrián, Azagra y Andosilla llegó a esta capital un importante donativo de hortalizas, consistentes en cuatro toneladas variadas, las cuales fueron distribuidas por esta División entre Hospitales, Cantinas y Centros militares.

Dicha expedición fué transportada en dos grandes camiones a cuyo frente venía nuestro particular amigo D. Pedro Herguedas, Sargento de esta División.

Es de agradecer este patriótico rasgo de estos simpáticos pueblos navarros a los que como sorianos quedamos muy reconocidos.

### Concierto musical

En la mañana del pasado viernes la Banda de Música del Regimiento de Gerona 18 dió un brillante concierto en la Alameda de Cervantes.

Interpretaron admirablemente varias obras musicales.

Fuó muy aplaudida, dándose muchas vivas a España y al Glorioso Caudillo Franco.

### “La Unión y el Fénix Español”

#### Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.<sup>o</sup> de Febrero de 1937, según comunicación de dicho organismo del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Capital social y reservas.... más de 137 millones de pesetas.

Primas recaudadas en España en 1935..... “ 38 “

Primas recaudadas en el extranjero en 1935..... “ 54 “

Valor de los inmuebles de su propiedad..... “ 40 “

# NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Ada. e Hijos de R. J. Chavarri

CARABANA

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

## Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto  
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos  
Agentes en todas las provincias España, Francia y Portugal  
48 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS CONTRA INCENDIO  
SEGUROS CONTRA LA VIDA -  
Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA  
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

## Barómetro social

En muchas casas se da hospedaje económico y cariñoso a un confidente, que a gusto de los dueños, paga las atenciones con hablarles el lenguaje de la verdad. Quisieramos nadar siempre en el bien, que no es tan natural; por eso, con cara de sonrisa saludamos al barómetro cuando nos marca buena tiempo, y ponemos gesto desabrido cuando haciendo galas de su formalidad, nos acusa tormenta ó frío, porque con ojo mas avizór que el nuestro, los ve llegar á paso veloz.

¿Que más puede hacer en nuestro obséquio, y como puede corresponder mejor á nuestras atenciones, que diciéndonos la verdad pura, ya que ella y solo ella es en la sociedad, río caudaloso que lleva en sus aguas la honradez, el orden y el progreso, como la mentira es solo patrimonio de almas ruines, que llevando ó queriendo llevar toda el agua á su molino, no fertiliza para los demás, y con frecuencia salta la presa del mismo é inunda sus bienes?

En cada pueblo y en cada Ciudad, ¡que bien vendría, en sitio público, un barómetro que marcara el tiempo de prosperidad y de paz, que tanto dicen en su favor, y de retroceso ó desorden, que los degradan y envilecen!

No desbarata el presupuesto doméstico la adquisición del barómetro que previene, y si sabemos que hombres prevenido vale por dos, y más de cuatro veces, el aviso de tan caro amigo, nos previene el paraguas ó el abrigo que acaso nos libran de un

gran mal, hay otro barómetro mas económico y que es ambulante, para que sin la menor molestia podamos estar ciertos del ambiente que nos rodea, y con el aviso, prevenirnos; este es la moralidad. La moralidad es algo así como la brújula que en la vida social marca el rumbo para caminar siempre seguros con la cara descubierta; algo como el filtro que solo dá salida al líquido purificado y limpio, que exhibe la copa y qué saborea el paladar; es la conformidad del acto humano con la voluntad de Dios, que manda que se conserve el orden natural y prohíbe que se perturbe; es la voz Divina que aprueba ó condena la acción.

Por consiguiente, allí donde sienta su trono la moralidad, allí está el orden, allí hace cada cual lo que debe hacer, y por ende, todo va viento en popa, todo bien, porque lo dirige Dios, y en ese ambiente de bien, nos sentimos tan alegres y tan satisfechos como el pez en el agua y como el pájaro en el aire.

El niño que es todo candor é inocencia, nos dice que en llegando á la mayor edad, donde nos espera el mundo, hay que dejar bien marcada la ruta a seguir, y esta va indicada en la ley eterna, ó sea en la voluntad Divina, esencia de amor, y por lo tanto esencia de triunfo, porque el amor todo lo veace. En el joven que es todo brios y energías, y briosas y enérgicas son tambien sus pasiones, la moralidad es el único freno que las sujeta, y les permite andar por el mundo desplegando todas sus actividades con aires de conquista, como atrae las miradas de todos cuan-

do cabalga en brioso corcel, á quien domina con el bocado.

La doncella de suyo debil, en la moralidad encuentra el centinela que por doquier da la voz de alerta para que nadie se atreva á molestarla, y en su paseo, en sus visitas y en sus conversaciones, quedará en pie el jalón que diga á todos; esta joven es cristiana, y en consonancia con su caracter, quiere agradar, si, pero ante todo quiere agradar á Dios, porque el que sabe lección para saber agradar á las criaturas, brindandoles así en la mas refinada modestia, amor de ley, que es el verdadero amor y el único que puede fundir dos corazones en uno.

La moralidad es el velo ó manto en que va en vuelo Dios, para que, cuando con la acción se corre ese velo, allí se ve, con aplauso de todos, al mismo Dios, de quien la criatura, con gran honor, es simple instrumento que contribuye á la obra del bien universal. Por eso, todos a una voz condenamos la inmoralidad que saca los colores y es semillero de no pocos males.

Por eso, la Autoridad que tiene por especial misión, garantizar el orden, ha de dispensar toda protección y ayuda a la moralidad; no puede tener contemplaciones con el enemigo que trate de combatirla, y tan pronto como ese barómetro seguro le marque alguna tendencia hacia el mal, que es el desorden ó la indecencia, en su mano está, y sin perder momento debe disponer lo conveniente para abuyentar el mal, y que quede el paso franco al bien que la moralidad patrocina con tanto afán.

Por eso los padres cristianos y los mayores, han de vivir con la espada

desvainada en defensa de esta fortaleza, donde unicamente esta seguro el honor y el buen nombre de sus hijos y mayores, y como no hay enemigo pequeño no deben tener la menor condescendencia con lo inmoral, que es negación ó postergación de Dios. Pueblos y Ciudades, donde arraigan las buenas costumbres en fuerza de hábitos de moralidad, son modelo de pueblos y Ciudades, que conquistan la admiración de la terra, y reciben prodigamente nuevas bendiciones del Cielo.

Félix del Pinar

(Viene de la primera plana)

improvisados, buscar leña para el fuego de la noche, escribir las dos carillas a la madre, y las cuatro, con letras mas menudita, a la novia, y a reir. Todo esto cuando no es la primera avanzada ó la trincheras, frente y cercano al enemigo. Entonces el Requeté no escribe, ni busca leña, ni le importa saber si hay agua, ni puede tomar café que entone su estómago, tras la noche pasada en guardia vigilante. Entonces cada muchacho es un corazón que late y escucha con diligencia y cuidado del pulso de España.

M. BARBERÁ.

¡Anunciar es vender!

Un. de NOTICIERO DE SORIA